


Алексей СОЛОВЬЁВ

Почему постельное бельё – 
и простыни, и наволочки, и по-
додеяльники – в детском саду 
«Колокольчик», что в посёлке 

Каменка, всегда ослепительно 
чистое и лёгкое, словно май-
ские колокольчики? Да по-
тому, что стиральные машины, 
которыми командует Наталья 
Емцева, крутятся здесь по 

многу часов в день. А пока они 
крутятся, в руках у Натальи не 
остывают жаркие утюги.

Но стиральные машины не 
вечны. Сначала одна вышла из 
строя, да так, что вызванный 

специалист вынес категорич-
ный диагноз: «Ремонту не 
подлежит», потом закапризни-
чала другая. Зашалили, явно 
не выдержав собственного 
перенапряжения, старенькие 
утюги. Денег же на хозяй-
ственные нужды садику вы-
деляют столько, что на них 
стиральный порошок непросто 
купить, не говоря уж о новых 
стиральных машинах и утюгах. 
Неужели нужно готовиться к 
худшему?

Какова же была радость 
заведующей детским садом 
Валентины Землянской, когда 
к ней в кабинет неожиданно 
зашел председатель район-
ного общественного Совета 
предпринимателей Владимир 
Набиркин: «Валентина Ива-
новна, чем помочь?»

А через пару недель в дет-
скому саду, словно по мано-
вению волшебной палочки, 
появились две новые стираль-
ные машины, утюги, девять 
пылесосов. А также несколько 
десятков маленьких стульчи-
ков. А ещё – сто мячиков, сто 
обручей и почти столько же 
скакалок. Пусть, ребята, у вас 
здесь всегда будет чисто и уют-
но, и резвитесь на здоровье!

Край Воронежский Православный
Вчера начал свою работу второй этап традиционного 

областного краеведческого конкурса среди школьников и 
студентов «Край Воронежский Православный». Для защиты 
своих исследований в Воронеж приглашены те, кто прошёл 
I этап. Тема нынешнего конкурса – «О чём молчит погост». 
Среди организаторов конкурса - департамент образования, 
науки и молодёжной политики Воронежской области, Во-
ронежский областной институт повышения квалификации 
и переподготовки работников образования, Воронежская и 
Борисоглебская епархия Русской Православной церкви.

Раскрывать стали больше
В минувшую пятницу прошла коллегия Следственного 

управления Следственного комитета Прокуратуры РФ по 
Воронежской области. Подводились итоги прошлого года. 
Руководитель управления, государственный советник юсти-
ции 3-го класса Николай Третьяков сообщил, что выросло 
число раскрытых преступлений и назвал несколько наиболее 
значительных. В том числе, уголовное дело по обвинению 
преступной группы из пяти человек, совершавших разбои и 
грабежи в районах области. Раскрыто дело по сбыту поддель-
ных банковских билетов на территории четырех областей, 
отправлено в суды 69 дел, связанных с коррупцией. В работе 
коллегии принял участие и выступил губернатор области 
Алексей Гордеев.

Даёшь лыжню!
В Воронеже началась регистрация заявок на участие в 

«Лыжне России». Всероссийская массовая лыжная гонка 
«Лыжня России - 2010» пройдет в Воронеже на базе спортивно-
оздоровительного комплекса «Олимпик» 14 февраля. 

Соревнования откроются в 11.00 стартом VIP-гонки на 
2014 м, затем в 12.00 состоится забег участников до 1992 года 
рождения на дистанцию 5 км, а в 13.00 стартуют взрослые 
на дистанцию 10 км. Все участники соревнований получат 
памятные сувениры, а победители – призы и награды от Мин-
спорттуризма. «Лыжня России» проводится ежегодно и всегда 
является большим зимним праздником. Ожидается, что в этом 
году на старт выйдут более 500 тысяч человек в возрасте от 12 
до 70 лет, хотя ограничений по возрасту нет. 

Взломали интернет-сайт
Атаке компьютерных хакеров подвергся интернет-сайт 

молодежного отдела Воронежской и Борисоглебской епархии 
«Вера молодых». В результате, на главной странице сайта не-
которое время «красовались» сатанинские и антихристианские 
лозунги, в том числе отрицающие Бога и восхваляющие дьяво-
ла. Сразу же по данному факту было направлено заявление в 
региональный центр по борьбе с экстремизмом, а совершивших 
святотатство церковь через СМИ призвала к покаянию. 

Потоп на Хользунова
Очередной потоп в воскресенье случился на пересечении 

улиц Хользунова и Владимира Невского. Причиной стала 
утечка пожарного гидранта рядом с детским садом по адресу: 
ул. Хользунова, 90, в 7.15 утра. Брызги из-под колёс автотран-
спорта обильно орошали тротуары, раздражая пешеходов. К 
двум часам дня авария была устранена. 

Пьяная дуэль
В ночь на седьмое февраля возле одного из винно-водочных 

магазинов на улице Шишкова прозвучали выстрелы. Двое 
мужчин, затеяв пьяную драку, схватились за оружие. С лёгки-
ми ранениями оба были доставлены в больницы работниками 
«скорой помощи». Подробности происшествия выясняет 
милиция. 
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Рисует Анатолий БАВыкин

Воронеж И облАсть

Юрий ГОЛуБЬ

После выступления во-
ронежских весёлых и на-
ходчивых ведущий КВН 
Александр Масляков со-
общил, что команду ВГАСУ 
теперь ожидает повышение. 
Подготовиться к успешному 
выступлению на фестивале 
«25-й» помогли 2 миллиона 
рублей, выделенные из об-
ластного бюджета. КВНщики 
встретились с губернатором 
Алексеем Гордеевым и побла-
годарили его за своевремен-
ную помощь. Дело в том, что 
родной вуз, всегда поддер-
живавший юные дарования, 

на этот раз не смог выделить 
необходимые финансовые 
средства. 

В прошлом году воронеж-
цы уже во второй раз стали 
вице-чемпионами премьер-
лиги КВН. По правилам, со 
второго места команды в выс-
шую лигу не проходят, но для 
«25-й» сделали исключение. 
Губернатор поздравил сту-
дентов с победой, пообещал 
дальнейшую поддержку и 
получил сувениры от звёзд – 
фотографию команды и фут-
болку с эмблемой. КВНщики 
пригласили Алексея Гордеева 
на игру, которая пройдёт в 
марте в Москве. 

Весёлая «25-я» 

В высшую лигу КВН прошла «25-я» - команда студен-
тов Воронежского государственного архитектурно-
строительного университета. Об этом стало извест-
но на  гала-концерте международного фестиваля 
КиВиН-2010 в Сочи. 

пОГОдА
Воронежский 
гидрометеоцентр

ВАЛЮтА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, временами снег, 
местами кратковременная метель, на дорогах скользко; 
ветер восточный, умеренный; температура -4…-9.

10 февраля по области – облачно с прояснениями, 
временами снег, местами метель; ветер юго-восточный, 
умеренный, местами порывистый, сильный; температура 
ночью -5…-10, днём -1…-6.

11 февраля по области – облачно с прояснениями, места-
ми кратковременный снег, метель; ветер юго-восточный, 
умеренный, местами порывистый, сильный; температура 
ночью -8…-13, днём -2…-7.

30.5158
∆0.0492

41.6937
∇0.0242

Разговор в детском саду – и о детях, и о будущем района... Заведующая детсадом 
В.Землянская, глава администрации Каменского района А.Егоров,  
председатель Совета предпринимателей В.Набиркин.

Более полувека отдаёт служению Церкви, Природе и Человеку Заслу-
женный художник России священник из Борисоглебска отец Стефан 
Домусчи. О его юбилейной выставке в музее имени И.Н.Крамского 
читайте на третьей странице нашей газеты.
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Глава региона заметил, что 
для жителей нашей области 
праздник должен стать осо-
бенным вдвойне. Воронеж, 
город воинской славы, один из 
немногих в стране, удостоен 
чести провести 9 Мая Парад 
Победы.

Празднование 65-й годов-
щины, подчеркнул губернатор, 
будет иметь важную особен-
ность: по всей стране торжества 
начнутся в одно время - в 10 
часов по московскому времени. 
Причем воронежцы, собравши-
еся на площади Ленина, смогут 
увидеть на установленном 
здесь огромном видеоэкране 
парад в Москве и обраще-
ние к участникам войны, всем 
гражданам страны Президента 
России Дмитрия Медведева. 
А вечером будут праздничный 
салют и фейерверк.

К 9 Мая в области готовится 
целый комплекс мероприя-
тий. По убеждению Алексея 
Гордеева, праздник должен 
чувствоваться не только на 

площади Ленина в Воронеже. 
В торжественный наряд долж-
ны одеться все, даже самые 
отдаленные от центра улицы 
областного центра, все города 
и села области.

На заседании заслушана 
информация о предоставлении 
жилья инвалидам и ветера-
нам Великой Отечественной 
войны. Руководитель депар-
тамента труда и социально-
го развития области Татьяна 
Мещерякова сообщила, что 
все ветераны, которые стояли 
в очереди на улучшение жи-
лищных условий до 1 марта 
2005 года, жильем обеспечены. 
Сейчас в области формируются 
списки тех, кто нуждается в 
улучшении жилищных усло-
вий и заявил об этом после  
1 марта 2005 года. По послед-
ним данным, в них значатся 498 
человек. Эта кропотливая рабо-
та начинается на муниципаль-
ном уровне, затем документы 
передаются в департамент, 
и далее будут направлены в 

Москву, в Минрегионразви-
тия. К сожалению, не во всех 
муниципалитетах, по оценке 
Татьяны Мещеряковой, работа 
ведется активно, в частности, 
это касается Воронежа.

Важнейшим, по убеждению 
Алексея Гордеева, является и 
такой вопрос, как помощь ве-
теранам Великой Отечествен-
ной войны в ремонте жилья. 
По первоначальным данным, 
которые доложил губернатору 
руководитель департамента 
архитектуры и строительной 
политики области Владислав 
Курносов, в срочном ремонте 
квартир нуждаются 399 фрон-
товиков. Но этой цифре, скорее 
всего, требуется уточнение.

- У нас не так много фронто-
виков, чтобы мы не могли ока-
зать им помощь, где бы они ни 
жили – в приватизированной 
квартире или в частном доме. 
Тем более что есть среди них 
одинокие, которые могут рас-
считывать лишь на поддержку 
государства, - заметил губерна-
тор. По оценке главы региона, 
«правы те главы районных 
администраций, которые без 
напоминаний проводят эту 
важную работу», остальным 
«нужно дать толчок, а деньги 
найдутся».

Победа одна на всех
Под председательством губернатора Алексея Гордеева 
состоялось заседание областного организационного 
комитета «Победа». На нём рассматривались вопросы, 
связанные с подготовкой к празднованию 65-й годов-
щины Великой Победы.

Быть союзниками наречены
Власть и бизнес | Чтобы поддержать нового руководителя района,  
предприниматели Каменки пришли в… детский сад
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принесите в редакцию по адресу: 394036,  
г. Воронеж,  ул. Комиссаржевской, 4а. Тел. (4732) 390087.

Талон учасТника призовой подписки
двойная удача
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Адрес (с индексом!)

Телефон               Дата подписки 2010г.

ПодПиска - 2010
В Воронежской области продолжается  

ДОСРОЧНАя ПОДПИСКА 
НА ВтОРОе ПОлуГОДИе  

2010 г. на газету «Коммуна». 

Частные лица могут подписаться 
на «Коммуну» по цене 356,52 руб. 

(подписной индекс 51156), 
организации – по 440,05 руб. 

(подписной индекс 51214).

По традиции в конце подписной кампании 
для своих читателей «Коммуна» планирует 

провести ПРИЗОВуЮ ИГРу.

На сцене КВНщики ВГАСУ.

В ходе встречи Алексей Гор-
деев и Валентин Балахничев 
обсудили вопросы развития 
легкой атлетики в Воронеж-
ской области. С точки зрения 
Валентина Балахничева, в ре-
гионе есть серьезный кадровый 
потенциал для развития этого 
вида спорта, «многие тренеры 
горят желанием работать и 
смогут готовить спортсменов 
в сборную Российской Феде-
рации».

Глава региона и президент 

федерации также обсудили 
перспективы строительства но-
вых спортивных комплексов на 
территории области, в частно-
сти, создание центра по опор-
ным видам спорта. Валентин 
Балахничев отметил, что «раз-
витие спорта в регионе ограни-
чивает нехватка спортивных 
сооружений, а те, что имеются, 
не соответствуют требованиям 
сегодняшнего дня».

Валентин Балахничев об-
ратился к губернатору с прось-

бой оказать содействие строи-
тельству спорткомплексов. 
Алексей Гордеев пообещал 
поддержать это направле-
ние в развитии региональной 
спортивной базы, поскольку 
оно имеет не только профес-
сиональную, но и большую 
социальную значимость. 

В ходе встречи была до-
стигнута договоренность о 
дальнейшем тесном взаи-
модействии между Всерос-
сийской федерацией легкой 
атлетики и областным прави-
тельством.

Пресс-центр губернатора  
и правительства области. 

Спорткомплексам – быть!
Губернатор Алексей Гордеев провёл рабочую встречу 
с президентом Всероссийской федерации лёгкой ат-
летики Валентином Балахничевым.

Валерий СеВеРянин

Областной избирком из 
47 самодвыдвиженцев 15 уже 
зарегистрировал. Отказано в 
регистрации сразу нескольким 
заметным самовыдвиженцам 
на выборах в областную думу 
14 марта. Среди них – бывший 
до 2008 года мэром Воронежа 
Борис Скрынников, действую-
щие депутаты облдумы Ни-
колай Котельников, Михаил 
Рукавицын, а также владелец 
активов завода «Рудгормаш» 
Анатолий Чекменев (сейчас на-
ходится в СИЗО по обвинению 
в мошенничестве с имуществом 
предприятия). Причиной от-
каза в Избиркоме называют 
слишком большое число недо-
стоверных подписей, собран-
ных кандидатами.

В городскую думу самовы-
движенцев 49, из которых 19 
уже прошли строгую проверку. 
Но не всем улыбнулось счастье. 
По мнению председателя изби-
рательной комиссии Воронежа 
Александра Колесникова, чаще 
всего «срезаются» кандидаты 

при сборе автографов. А это 
450 подписей - минимум, а 
максимум – 495. Проверке под-
вергается четверть подписей. 
Их достоверность сверяет не 
только умная техника, но и по-
черковеды. 

Напомним, что нынешняя 
кампания станет первой в ре-
гионе, где будет применяться 
новая редакция федеральных 
и региональных нормативных 
актов о выборах. Максималь-
ное количество недостоверных 
подписей снижено с 25 до 10% 
от общей массы. Таким обра-
зом, для кандидата, собравше-
го минимальное количество 
автографов потенциальных 
избирателей, причиной снятия 
может быть брак 18 из них. В 
результате на выборах в област-
ную думу фактически остался 
только один приметный само-
выдвиженец – бывший депутат 
облдумы Юрий Матвеев. В 
списках на выборы в город-
скую думу заметных фигур 
не наблюдается. Но от этого 
борьба нисколько не теряет 
напряжённости.

В регистрации 
отказали

Выборы
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В избирательной комиссии области состоялось  заседание 
рабочей группы по взаимодействию с региональными организа-
циями общероссийских общественных организаций инвалидов. 
Обсуждались вопросы информирования данной категории 
граждан о подготовке к выборам, а также  их участия в голосо-
вании 14 марта. Для реализации избирательных прав граждан с 
ограниченными физическими возможностями запланированы 
выступления председателя комиссии Владимира Селянина по 
телевидению и выпуск видеодисков с сурдопереводом. Для граж-
дан с ограниченными физическими возможностями по зрению 
подготовлена брошюра, текст которой набран крупным шрифтом. 
Данное пособие содержит информацию о порядке голосования, 
заполнения избирательного бюллетеня, а также об избирательных 
объединениях, зарегистрировавших список кандидатов. Особое 
внимание обращено на обеспечение инвалидов, желающих про-
голосовать вне помещения для голосования, чтобы каждый из них 
смог осуществить гарантированное законом право. 

Чтобы реализовать  
их право на голос 
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Районные 
будни

Принимая столь нужные 
подарки и встречая пришед-
ших вместе с главой админи-
страции района Анатолием 
Егоровым известных в Камен-
ке предпринимателей, Вален-
тина Землянская, воспитатели 
и нянечки не скупились на ис-
кренние и тёплые слова. А са-
мые маленькие воспитанники 
детского сада показали, на что 
они уже способны, рассказав 
стихотворения, спев песню и 
исполнив весёлый танец. И 
высказали пожелание, чтобы 
добрые гости приходили сюда 
ещё и ещё.

У этой приятной истории – 
своя предыстория. Главой 

администрации Каменского 
района Анатолий Егоров был 
избран в самом конце минув-
шего года. И уже с первых 
его шагов в новой должности 
каменцам стало ясно, что они 
наконец-то обрели толкового, 
вникающего в положение 
дел и думающего о будущем 
района руководителя. В его 
кабинете за какой-то месяц с 
небольшим были обсуждены 
десятки давно назревших и 
перезревших проблем. Здесь 
побывали хозяйственные 
руководители и учителя, ме-
дики и ветераны, рядовые 
жители района и солидные 
инвесторы.

Частные предприниматели 
– тоже.

И были этому приятно 
удивлены, ибо – так повелось 
в Каменке – местная власть 
малый бизнес особо не жа-
ловала.

- Нам формально вроде 
бы не мешали, - вспоминает 
Владимир Набиркин. – Но 
на оформление различных 
бумаг и документов у многих 
предпринимателей уходили не 
то что месяцы – годы. Как-то 

выступили мы с инициативой 
оборудовать в райцентре со-
временный торговый центр. 
И проект подготовили, и ин-
вестора нашли. Нашу идею 
районная власть победила… 
измором. И до сих пор у нас 
торговля – в палатках, на 
раскладушках, как в начале 
90-х. Просто стыдно за это. 
Вспоминала власть о нас лишь 
несколько раз в году – когда 
нужно было собрать деньги 
на какое-нибудь праздничное 
мероприятие.

- А мне давно стыдно за 
центральные улицы нашего 
посёлка, - добавляет Марга-
рита Гречкина. – Они ведь 
– визитная карточка всего 
нашего района. По ним и го-
сти к нам приезжают, и сва-
дебные кортежи по субботам 
едут. Унылые палисадники, 
покосившийся, а то и пова-
лившийся штакетник. Зашла 
я как-то в администрацию, 
попросила разрешения клум-
бы на улице Ленина разбить, 
чтобы цветы на них посадить. 
Сама, от чистого сердца. А мне 
в ответ: «Такая работа не мо-
жет быть неоплачиваемой. А 
денег у нас нет». Словом, дали 
понять, чтобы я их больше 
этой темой не тревожила, не 

мешала им спокойно сидеть в 
их кабинетах.

Кажется, подобное отно-
шение к малому бизнесу 

– в прошлом. Достаточно, 
например, сказать, что пред-
седатель районного Совета 
предпринимателей Владимир 
Набиркин (кстати, занимаю-
щий эту должность на обще-
ственных началах) теперь 
регулярно бывает на планер-
ках у главы администрации 
района. На них он узнает о 
тех или иных болевых точках 
районной жизни, требующих, 
возможно, и делового участия 
малого бизнеса, озвучивает и 
проблемы, волнующие пред-
принимателей.

И отдельные из них уже 
решены! Так, недавно в офисе 
одного из предпринимателей 
случился пожар. Ну а посколь-
ку его бизнес имеет для района 
определённую социальную 
значимость, прямо на планёр-
ке было решено выделить для 
него помещение, находящееся 
в муниципальной собственно-
сти – прежде оно пустовало.

- Другого просто и быть 
не может, - излагает свой 
подход глава администрации 
Каменского района Анатолий 
Егоров. – Ведь малый бизнес 

– очень большая сила. И, на-
мечая ряд мер по кардиналь-
ному изменению экономиче-
ской и социальной ситуации в 
районе, мы отводим ему очень 
значительную роль. Напри-
мер, мы ждем более активного 
участия предпринимателей в 
создании малых предприятий 
по переработке сельхозкуль-
тур. Непаханое поле для биз-
неса – бытовое обслуживание 
населения, коммунальная 
сфера, благоустройство. Или 
взять такой факт: в районе 
несколько десятков прудов. 
И практически ни один из них 
не зарыблен. Словом, нам с 
малым бизнесом не просто по 
пути. Мы с ним – союзники в 
заботах о том, чтобы жизнь в 
районе быстрее поменялась к 
лучшему.

И за этими словами, повто-
рим, уже следуют конкретные 
дела.

А в середине января в Ка-
менском районе побывал 

губернатор Воронежской 
области Алексей Гордеев. 
Практически с дороги заехал 
в детский сад «Колокольчик». 
И насколько воспитатели и 
сами детишки приятно по-
радовали губернатора, на-
столько внешний вид садика 
его разочаровал. Шутка ли, 
капитальный ремонт здания 
за четверть века ни разу не 
проводился. И как персонал 
сада поддерживает в нём 
должную чистоту и порядок, 
просто уму непостижимо.

Ну а поскольку без осно-
вательного ремонта детского 
сада не обойтись, на что тре-
буется более полусотни мил-
лионов рублей, то губернатор 
твёрдо обещал помочь в этом. 
Подчеркнув при этом: нема-
лые силы должен приложить 
и район.

О состоявшемся разго-
воре вскоре стало известно 

в районном общественном 
Совете предпринимателей. И 
Владимир Набиркин не стал 
откладывать дело в долгий 
ящик: «Будучи начальником 
участка ПМК-529, я строил 
этот детский сад. В 1986 году 
это было. Радость тогда в по-
сёлке была общая. Давайте 
и сейчас сообща о нём поза-
ботимся. Ведь у многих из вас 
туда ходят дети, внуки. И если 
мы покажем своё неравно-
душие к тому, что делает рай-
онная и областная власть, то и 
ремонт сада начнётся быстрее. 
И быстрее закончится. И тог-
да можно будет вести речь о 
строительстве в райцентре 
спортивного комплекса, как в 
Ольховатке».

Среди тех, кто первыми, 
без всяких раздумий, отклик-
нулся на идею Набиркина, 
- предприниматели Михаил 
Цапкин, Маргарита Рванина, 
Пётр Коломыцев, Валентин 
Коденцев, Маргарита Греч-
кина… Тысяча к тысяче, три 
тысячи к трём тысячам, пять 
тысяч к пяти – и вот уже есть 
первый взнос района в бу-
дущий капитальный ремонт 
детского сада. Тем более что 
новые стиральные машины, 
утюги, пылесосы входят в его 
сметную стоимость.

Ну а что было дальше, вы 
уже знаете.

- Мы пошли на этот шаг 
вполне осознанно, - счита-
ет важным заметить Влади-
мир Набиркин. – Тем самым 
мы хотим поддержать главу 
администрации Анатолия 
Алексеевича Егорова во всех 
его начинаниях на каменской 
земле. Пусть знают в области: 
нам надоело жить по-старому, 
жить в сером, бесцветном, 
безликом районе. И мы всё 
сделаем, чтобы новому главе, 
как и губернатору, не было 
стыдно за наш район.

Быть союзниками наречены
начало  |  Страница 1 

Валерий Соляник

г.Воронеж

Две тысячи десятый год, от-
крывающий яркое на событие 
десятилетие,  стартовал. Тра-
диция прошлых лет призывала 
подводить итоги в преддверии 
крупных дат. Что-то в этом 
было хорошее, что-то не очень, 
но оглянуться назад всегда 
нелишне.

Совершив более девяноста 
с лишним лет назад две рево-
люции, Россия де-факто так и 
не порвала с монархическими 
традициями. В ХХ веке мы 
жили вне самодержавных по-
рядков в лучшем случае лет 
двадцать, если сложить все не-
большие отрезки более-менее 
демократичного республикан-
ского правления. Может быть, 
поэтому идея возрождения 
монархии то ли в шутку, то ль 
всерьез нет-нет да мелькнет в 
средствах массовой  информа-
ции. Такой уж у нас ментали-
тет: мы больше ищем гарантии 
в личностях, чем в законе. Нам 
нужен не столько закон, сколь-
ко строгий, но справедливый 
и по-отечески заботливый 
государь. Пусть самодержец, 
лишь бы заботливый,  справед-
ливый и нагоняющий страха 
на «бояр».

Но в ХХI веке возрождать 
абсолютную монархию не-
серьезно. Типа английской – 
смешно. А вот с достойным 
вниманием и уважением от-
нестись к предстоящему в 
2013 году 400-летию Дома 
Романовых, очевидно, стоит. 
Стоит хотя бы потому, что это 
наша история.

После 1991 года время от 
времени возникает вопрос о 
сносе памятников В.И.Ленину, 
о Мавзолее. Службы обще-
ственного мнения даже про-
водят на этот счет опросы 
населения. В Воронеже, по-
хоже, открывается «другой 
сезон»: сезон распродаж. Город 
ищет,  кому бы спихнуть пару 
памятников, да так, чтобы и 
деньги выложили, да еще и 
содержали.

А может быть, надо по-
другому. Может, спросить лю-
дей не о том, что бы еще такое 
снести,  закрыть или продать, 
а о том, кто из деятелей доре-
волюционной эпохи достоин 
увековечивания в памятниках, 
названиях улиц, кораблей и 
т.д.? Неужели только один 
Петр Великий и был настоя-
щим государем в династии 
Романовых?!

И з в е с т н ы й  п и с а т е л ь -
историк русского зарубежья 
Марк Алданов писал, что «в 
династии Романовых, если 
не считать Петра, Александр 

Павлович, «коронованный 
Гамлет», был самым выдаю-
щимся человеком». Допускаю, 
что кто-то не очень хорошо 
знает, кто из трех императоров 
Александров имел отчество 
Павлович. Поэтому уточню, 
что Алданов имел в виду Алек-
сандра I.

Того самого, которого Пуш-
кин назвал «нечаянно пригре-
тым славой», который стоял 
за решением об отступлении 
русской армии аж до Москвы 
в 1812 году. Ни Барклай, ни 
Кутузов сами такой вопрос 
решить не могли. Главком – он, 
конечно, главком, но ведь в 
империи был еще и император. 
Мы как-то об этом забываем.

Если бы верх взяли моло-
дые и горячие генералы, то 
русские и французы уложили 
бы свои армии на бескрайних 
российских просторах, а в 
Париж вошли австрийцы и 
пруссаки.

Александр требовал сберечь 
армию, ни много ни мало, для 
взятия Парижа. Вот тебе и 
«властитель слабый и лукавый 
… нечаянно пригретый сла-
вой».  Из всех этих эпитетов 
верен только один – лукавый. 
Об этом даже говорил и На-
полеон, называя Александра 
истинным византийцем.

А  что вообще мы знаем о 
Романовых и не только импера-
торах? Не только о последнем, 
пожалуй, самом слабом госу-
даре в послеекатериновской 
династии. Что знаем о великих 
князьях, великих княжнах? А 
ведь великая княгиня Елена 
Павловна – тетя императора 
Александра II - была не только 
горячей  сторонницей отмены 
крепостного права, но в своем 
имении на Полтавщине от-
рабатывала подходы к осво-
бождению крестьян. Во время 
Крымской войны ее усилиями 
был организован корпус сестер 
милосердия, а дворец княгини 
был превращен в пункт хране-
ния медикаментов.

Великий князь Николай 
Михайлович был видным исто-
риком и биологом. Константин 
Константинович Романов (КР) 
– поэтом и композитором, 
видным военным педагогом, 
президентом Императорской 
академии наук.

А великие княжны, ставшие 
государынями в Европе? Дочь 
Павла I, великая княжна Ма-
рия Павловна – великая гер-
цогиня Саксен-Веймарская-
Эйзенахская была одной из 
самых популярных и просве-
щенных герцогинь  в Германии. 
Гете называл ее одной из самых 
выдающихся женщин своего 
времени. Высоко ценили ее 
Ф.Шиллер и Ф.Лист.

Да и великая княжна Ольга 

Александровна Романова-
Ольденбургская,  чей дворец 
красовался под Рамонью,  была 
довольно яркой и интересной 
личностью.

О Екатерине Великой и Ели-
завете Петровне знаем больше. 
Но знаем часто по фильмам, 
где интимная жизнь импера-
триц освещается несравненно 
шире, чем их государственная 
деятельность. Неужели кроме 
любовных романов они ниче-
го не дали России? А ведь на 
царствование Екатерины вы-
падают и Очаков, и Измаил, 
и присоединение Крыма. Мы 
копаемся в ее фаворитах, ко-
торых, кстати, было меньше, 
чем порой мужей, не говоря 
уже о любовниках у тех актрис, 
которые играют ее в кино или 
поют о ней со сцены.

Мы никак не выйдем из 
стереотипов вчерашнего и 
позавчерашнего дня. Мнение 
А.С.Пушкина и Л.Н.Толстого 
о том же Александре I для 
многих, особенно учителей 
литературы, просто непре-
рекаемо. Великие писатели 
имели право иметь собствен-
ную точку зрения на личность 
и деятельность императоров. 
Но это не значит, что они 
всегда были беспристрастны. 
Да и оценки одних и тех же 
императоров у того же Пуш-
кина порою диаметрально 
противоположны.

Не памятники советского 
периода нам надо сносить, а по-
думать о другом. Как, не впадая 
в крайности, то идеализируя, 
то демонизируя одних и тех же 
людей (в т.ч. и императоров), 
отдать дань памяти и красным, 

и белым, которые по-своему 
понимали интересы России и 
защищали их в Гражданской 
войне. Не надо превращать 
то одних, то других в святых 
или грешных. История – не 
религия. Надо просто трезво 
смотреть на прошлое и на его 
деятелей.

Французы до сих пор отме-
чают день взятия Бастилии как 
государственный праздник. 
Нам же все время неймется. 
Нам надо было не день 7 ноя-
бря отменять, а рассмотреть 
вопрос об установлении в ка-
честве праздничной даты дня 
избрания на престол Михаила 
Романова. Вот какой день, 11 
июля 1613 года, можно считать 
днем согласия и примирения 
в истории России! Сумели же 
тогда бояре отложить в сто-
рону все распри и амбиции и 
сойтись, наконец-то, в едином 
решении.

Изгонять оккупантов, в том 
числе и из Кремля, на Руси 
доводилось достаточно часто. 
А вот замириться внутренне 
во имя настоящего и будущего 
далеко не всегда.

И было бы не просто хо-
рошо, а блестяще, если бы 
предложение о дне Романовых 
внесла фракция КПРФ, а о 
восстановлении дня 7 ноября 
фракция «Единой России». 
Вот это был бы шаг! Нет, не 
шаг, а поступок.

Конечно, идеализировать 
и монархию и Романовых не 
надо. В династии было всякое 
– были самородки, но были 
и выродки. Крови было до-
статочно, грязи тоже. Немало 
было и трупов, в том числе ав-

густейших особ. Но где и у кого 
их не было? Здесь ведь как смо-
треть. Кто-то назвал Николая I 
«коронованным палачом». Но 
тот же Николай I  назначил 
пенсию вдове К.Ф.Рылеева, 
выделил крупные суммы на по-
крытие карточных долгов по-
койного А.С.Пушкина. Жизнь 
была намного сложней, чем 
это виделось и видится ав-
торам школьных учебников 
и хрестоматий, сценаристам 
и режиссерам современных 
«мыльных сериалов» на исто-
рические сюжеты.

Можно назвать десятки 
имен славных сынов Отечества 
XYIII-XIX веков, которые до-
стойны и памяти и правдивого 
освещения в истории.

Сегодня, наконец-то, сдви-
нулось с мертвой точки дело с 
дворцом Ольденбургских под 
Рамонью. Дай-то Бог! А  чтобы  
взять да и создать там музей 
русского,  и воронежского в 
частности,  дворянства! Не 
знаю, есть ли такой где-нибудь 
в России. Но почему бы ему не 
быть под Воронежем – одной 
из фактических столиц импе-
рии петровских дней?

Наверное, уже пора начать 
выстраивать единую исто-
рию России, как говаривал 
А.К.Толстой, «от Гостомысла 
до наших дней». И лучше, чем 
мы сами, ее никто не напишет. 
Переводные энциклопедии и 
учебники, где об истории Рос-
сии толкуют те, кто борьбу с 
ней сделал своей профессией, 
приносят больше вреда, чем 
пользы. Судить о деятелях 
прошлого следует с учетом их 
времени, а не наших сегодняш-

них представлений и уж, тем 
более, не представлений из-за 
океана.

В предстоящем десятилетии 
мы встретим (не знаю, все ли 
отметим) целый ряд юбилей-
ных дат важнейших историче-
ских событий:  100-летие двух 
русских революций, 200-летие 
Отечественной войны 1812 
года и Бородинского сражения, 
400-летие Дома Романовых, 
70-летие Великой Победы, 
50-летие высокого полета 
Юрия Гагарина. Будут и дру-
гие даты.

Мне ни разу не встречались 
точные даты начала и окон-
чания Гражданской войны. 
Но если хорошо поискать, то, 
пусть не день в день, но дату 
окончания Гражданской войны 
все-таки найти возможно. 
Именно этот день является 
для России Днем Памяти, 
Согласия и Скорби. Девяно-
столетие этого дня выпадает 
на 2010 год.

Десятилетие, подобное на-
ступающему, история пред-
ставит нам еще раз через 50 лет. 
Переложить заботы на плечи 
внуков и правнуков будет 
сегодня политическим мало-
душием. Именно сейчас, когда 
еще живы и активно работают 
советские поколения, когда 
входят в жизнь те, кто родил-
ся в переломный момент и в 
постсоветское время, не только 
можно, но и нужно постараться 
сделать десятилетие 2010-2020 
годов десятилетием достиже-
ния того согласия, о котором 
мы так долго говорим.

Великая Отечественная вой-
на объединила бывших крас-
ных и белых на фронтах. Война 
объединила Россию и значи-
тельную часть эмиграции.

Нам надо суметь объеди-
ниться не на базе угрозы новой 
войны, а на базе знания, призна-
ния и уважения общей истории. 
Потомки Романовых также 
малоответственны за Кровавое 
воскресенье и Ленский рас-
стрел, как коммунисты XXI 
века за репрессии 30-х годов и 
перегибы коллективизации.

А вот чему и кому надо бы, 
наконец, дать оценку, так это 
тем, кто чуть было не пустил 
Россию на слом после 1991 
года.

Последнее десятилетие XX 
века и его «герои» ждут воздая-
ния по заслугам. А пока полу-
чается интересно: девяностые 
годы с самых высоких трибун 
называют безвременьем, а без-
временщики ходят с высоко 
поднятыми головами, в высо-
ких званиях и должностях.

Возможно, что здесь уместен 
подход Ф.М.Достоевского: 
«Оправдайте, не карайте, но 
назовите зло злом».

Впереди «великое десятилетие»
Мнение | Пора начать выстраивать единую историю России от Гостомысла до наших дней. И лучше, чем мы сами, её никто не напишет

борис Ваулин

Есть две новости – хорошая 
и плохая. Хорошая для произ-
водителей продовольственных 
товаров и парфюмерии: с 15 
февраля они могут выставлять 
на прилавок продукцию факти-
чески без всяких документов, 
подтверждающих её качество и 
безопасность. Теперь аграриям 
и фирмачам не нужно тратить 
массу усилий для поддержания 
этого качества на высоте. Пло-
хая новость для тех, кто поку-
пает: с 15 февраля государство 
сняло с себя заботу о том, хо-
рошую ли продукцию предла-
гают нам торговцы? То, что вы 
принесете из магазина, – ваше 
личное дело. Качество будете 
испытывать желудком, поэто-
му на всякий случай запаситесь 
лекарствами. 

Слегка припахивающее 
мясо, трижды замороженная и 
размороженная рыба, жидень-
кое молочко с непонятно каким 
процентом жирности, студе-
нистый торт, неизвестно когда 
изготовленный – всё теперь 
пойдет на прилавок, без всякой 
отбраковки. Если в прошлые 
годы без обязательного полу-
чения сертификата продавец 
не имел права вести торговлю, 
то теперь постановление пра-
вительства № 982, подписанное 
Путиным 1 декабря 2009 года, 
разрешает такую продажу. 
Трудно представить даже, ка-
кой вал фальсифицированной 
и вредной для наших желудков 
продукции будет впихиваться 
доверчивому российскому по-
купателю. Мы можем запросто 
вернуться к уровню 90-х годов 
прошлого века, когда на продо-
вольственном рынке сбывалось 
до 90% опасных для здоровья 
продуктов. 

Специалисты общества 
защиты прав потребителей 
утверждают, что даже в услови-
ях обязательной сертификации 
треть товаров не соответство-
вала нормам безопасности. 
Теперь, после вступления в 
силу постановления прави-
тельства, вообще трудно что-
либо прогнозировать. «Отмена 
обязательной сертификации 
– это, на мой взгляд, реверанс 
в сторону демократизации 
российского общества, - гово-
рит главный санитарный врач 
области Михаил Чубирко. – 
Новация предоставляет право 
производителю заявить во 
всеуслышание, что он гаранти-
рует качество продаваемого им 
мяса, молока, хлеба. Но гаран-
тировать можно только при по-
лучении санэпидзаключения, 
а захочет ли предприниматель 
его получать?».

Что ж, вопрос – по существу, 
потому что теперь заставить 
предпринимателя получать 
разрешения на продажу про-
дукции невозможно. Едва толь-
ко санитарные врачи захотят 
предъявить претензии, частник 
бросится в прокуратуру: «Ой, 
спасите, они меня «кошмарят» 
и жить не дают». Люди в синих 
мундирах тут же встанут на 
защиту обижаемого и сделают 
внушение санврачам: не имее-
те права проводить проверку 
чаще, чем раз в три года. И даже 
уверения Роспотребнадзора о 
том, что речь-то идет о каче-
стве продовольствия, которое 
может стать причиной серьёз-
ных заболеваний – не помогут. 
Президент велел «не кошма-
рить», значит, никаких пре-
реканий. Хорошо, что многие 
российские предприниматели 
стараются хранить честь сво-
ей торговой марки. Но ведь у 
большинства из них движение 
мысли направлено в другую 
сторону: любым путем взять 
как можно больше «бабла». 

Так что трехлетнюю ин-
дульгенцию от проверок из-
готовители колбасы исполь-
зуют по полной программе. И 
качество этих «деликатесов» 
мы в полной мере ощутим на 
своих зубах и желудке. Предот-
вратить массовые отравления 
негодными продуктами можно 
было бы жесткими штрафными 
санкциями, но у нас и их нет. Се-
годня штраф для физического 
лица – 5 тысяч рублей, для ор-
ганизации – 50 тысяч. Причем 
правомерность этих мизерных 
наказаний проверяющим при-
дется несколько месяцев ещё 
доказывать в суде. 

Чиновники исполнительной 
власти любят ссылаться на 
Европу. Да, в Евросоюзе су-

ществует добровольная серти-
фикация товаров, но в случае, 
если покупатель предъявит иск 
производителю, то последний 
будет ходить под страхом разо-
рения, поскольку наказание 
может оказаться просто не-
подъемным для него. Если в 
магазине немецкого фермера 
будет обнаружен просрочен-
ный на несколько дней про-
довольственный товар или от-
сутствие сертификата, то этот 
магазин закроют без всяких 
проволочек, и его владелец на 
несколько лет (если не навсег-
да) лишится права торговать 
пищевыми продуктами. Депу-
таты Госдумы заверяют, что и 
у нас будут внесены поправки 
в Административный кодекс. 
Тогда почему их сразу не внес-
ли, до принятия ещё декабрь-
ского постановления? 

Глядя на то, как правитель-
ство решает продовольствен-
ные проблемы в стране, не 
перестаешь удивляться не-
которым аспектам такой по-
литики. Недавно премьер Пу-
тин заявил, что Россия будет 
ограничивать допуск на свой 
рынок американской куряти-
ны, потому что для хранения 
она обрабатывается хлором. 
Вот это сюрприз! Сколько лет 
по милости президента Ель-
цина мы употребляли в пищу 
пресловутые «ножки Буша» и 
только сейчас узнали, что они 
собой представляют. Почему 
же раньше об этом молчали?

Мясо, обработанное хлором, 
в принципе токсично, потому 
что соединение его с белками 
провоцирует респираторно-
вирусные заболевания, нега-
тивно влияет на микрофлору 
кишечника, вызывает гастрит 
и поражает печень. Доказано, 
что соединения хлора облада-
ют канцерогенным действием 
и способны влиять на гене-
тический аппарат человека, 
вызывая мутацию клеток. При-
чем активность химических 
соединений не снижается при 
вымачивании куриного мяса и 
даже термическая обработка не 
действует. Хлорорганические 
соединения, попавшие в орга-
низм, уже не выводятся из него. 
Какая-то странная выходит за-
бота о демографии. В России и 
без того больных хватает, чтобы 
ещё от американцев такие «по-
дарки» получать.

Сегодня уже многим стало 
ясно, что если заходит речь 
о деньгах богатых произво-
дителей и здоровье населения, 
то депутаты Госдумы выгоду 
миллионеров ставят на первый 
план. Сколько дебатов, напри-
мер, было год назад по молочной 
теме. С большим трудом, но в 
законе всё же появился термин 
«молочный напиток», обозна-
чающий не натуральное сырое 
молоко, а разведенное сухое. 
Говорили, что таким образом мы 
перекрыли доступ в Россию де-
шевому молоку из Белоруссии и 
защитили своих отечественных 
аграриев. Теперь, мол, по над-
писи на пакете мы будем знать 
– где действительно молоко, а 
где его заменитель. Естественно, 
цены будут разные, и каждый 
сможет купить то, что ему нуж-
но. Однако пакеты с «молочным 
напитком» на прилавках почти 
не появились. В Минсельхозе 
теперь новая идея: заменить 
термин «молочный напиток» на 
«восстановленное молоко». Гос-
дума готова организовать дебаты 
по поправкам к техрегламенту, а 
в Роспотребнадзоре уже переста-
ют понимать, что же выпускают 
наши предприниматели.

…Получил горькое письмо 
от воронежской пенсионерки 
Е.Н.Суворцевой. На мини-
рынке купила Евгения Нико-
лаевна десяток яиц. Захотелось 
старому человеку пирожок 
испечь на собственный день 
рождения. «Принесла яички 
домой, стала разбивать их, а три 
оказались совсем протухшими. 
Пошла на следующий день в 
киоск, стала укорять продав-
щицу, а она как закричит на 
меня – ты, старая дура, с ума 
сошла, я тебя впервые вижу, 
чем, мол, докажешь, что у меня 
свои тухлые яйца покупала?». 
Бабушке, конечно, и доказать 
нечем, так в слезах она и по-
шла домой. Такой вот случай 
в начале нынешнего года при-
ключился с ветераном труда. 
Сколько подобных нервных 
происшествий начнет воз-
никать после 15 февраля, мы 
скоро узнаем.

Качество  
испытаем  
желудком?

Рабочее  
мастерство

Житель села Круглое Сергей 
Маклаков стал победителем во-
ронежского городского конкурса 
профессионального мастерства 
«Золотые руки», информирует 
газета «Каширские зори». Сам 
Сергей считает, что выбор про-
фессии фрезеровщика он сделал 
осознанно и не жалеет об этом. 
Ныне он работает на заводе 
«Рудгормаш».

Есть и купола,  
и колокола

На строящемся в Синих Ли-
пягах храме недавно были воз-
двигнуты купола и колокола, 
рассказывает нижнедевицкая 
газета «Ленинский завет». Это 
событие здесь ждали давно: 
храма в селе не было более семи-
десяти лет. Старый разрушили в 
советские годы, а новую церковь 
построили только теперь на ме-
сте прежней.

Купола изготовлены в Волго-
донске. Там же отлили и малую 
звонницу.

Свистульки  
на выставке

В Москве в Центральном 
выставочном комплексе «Экспо-
центр» прошла VIII Всероссий-
ская выставка-ярмарка народных 
художественных промыслов, 
отмечает газета «Калачеевские 
зори». В ней приняли участие 
свыше 500 организаций промыс-
лов и индивидуально работаю-
щих мастеров из 60 регионов Рос-
сии. В числе народных мастеров, 
представлявших Воронежскую 
область, была известный кала-
чеевский керамист Ольга Кози-
нина. Её свистульки, игрушки, 
сработанные из глины, вызвали 
неподдельный интерес и у мо-
сквичей, и у искусствоведов.

Не хватит ли воевать с памятниками?

Наталья Емцева: «Новые машины стирают отлично!»

Проблема | Решение правительства 
отменить обязательную сертификацию 
продовольственной продукции вызывает 
определённые вопросы
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Его автор – И.Н.Орлов, 
старший по дому №294, рас-
положенному на ул. 9 Января. 
Вот что пишет Иван Нико-
лаевич: «Панельному дому, 
в котором я живу, 15 лет, и 
все эти годы мы страдаем от 
малейшего шума. Строители 
не проложили необходимый 
звукоизоляционный  мате-
риал, поэтому слышна даже 
спокойная ходьба по квартире 
этажом выше или ниже. Если 
долбят или бурят на первом 
этаже – слышно на всех 16, 
и невозможно определить, 
в какой из 126 квартир идёт 
ремонт. Соседям на замечания 
и просьбы отвечают: «Моя 
квартира – делаю что хочу и 
когда хочу». Никто не счита-
ется с тем, что в доме много 
пенсионеров со своими неду-
гами, молодых матерей с ма-
ленькими детьми, школьников. 
На общем собрании избрали 
общественный совет, старших 
по дому и этажам. На собрании 
решили: ремонтные работы в 
квартирах проводить в зим-
ний  период с 9 до 20 часов, а в 
летний – с 8 до 22, кроме вос-
кресных и праздничных дней. 
Время проведения ремонта 
согласовывать с соседями, 
ставить в известность старшего 
по этажу, вывешивать у входа 
объявление. Но есть несколько 
вопросов: вправе ли жильцы 
устанавливать свои правила; 
может ли общественный совет 
дома составить акт на наруши-
теля общественного порядка и 
передать его в административ-
ную комиссию или необходимо 
участие милиционера; может 
ли участковый милиционер 
войти в квартиру нарушителя 
общественного порядка для 

досмотра и составления акта; 
каким путём остановить на-
рушителя тишины, если он 
стучит и сверлит глубокой 
ночью; должен ли участковый 
милиционер появляться в 
многоквартирных домах хотя 
бы раз в год в профилактиче-
ских целях?».

На вопросы читателя ре-
дакция «Коммуны» попросила 
ответить председателя коми-
тета областной думы по зако-
нодательству, безопасности и 
правам человека Александра 
Пономарева и начальника ми-
лиции общественной безопас-
ности УВД г.Воронежа, под-
полковника милиции Николая 
Попова.

Александр ПОНОМАРЁВ: 
- Решение жильцов о создании 
общественного совета, цель 
которого – наведение порядка 
в многоквартирном доме, мож-
но только приветствовать. Но 
важно, чтобы его решения не 
выходили за рамки правового 
поля. В данном случае речь 
идёт об областном Законе «О 
внесении изменений в Закон 
Воронежской области «Об ад-
министративных нарушениях 
на территории Воронежской 
области», которым разреше-
но проведение ремонтных и 
строительных работ с 7 до 22 
часов, кроме воскресных и 
праздничных дней. Поэтому 
решение общественного со-
вета об установлении своего, 
особого, режима проведения 
ремонтных работ не должно 
вступать в противоречие с 
действующим законодатель-
ством, даже если оно принято 
большинством жильцов дома. 
Оно может служить рекомен-
дацией, но подчиняться ему 
соседи не обязаны, и к ним 
не могут быть применены 

нормы административного 
воздействия. Предварительное 
информирование старших по 
этажу о предстоящем ремонте, 
вывешивание объявлений у 
подъезда также не предусмо-
трено правовыми нормами, 
это, скорее, зависит от общей 
культуры, воспитания, взаи-
моуважения жителей.

Беда панельного домострое-
ния – плохая звукоизоляция. 
Но жизнь есть жизнь: люди 
перемещаются – одни съезжа-
ют, другие вселяются. Кто-то 
начинает делать ремонт, ме-
няет внутриквартирные ком-
муникации, оборудование… И 
как бы ни мешали звуки дрели 
и стук молотка отдыху, учёбе 
соседей, воспрепятствовать 
им по закону нельзя, если пе-
реустройство проходит в отве-
дённое время. Для того чтобы 
граждане могли защитить свои 
права на тишину, существует 
определённый юридический 
механизм, в соответствии с 
которым вы можете действо-
вать. Для этого надо доказать, 
что этот шум мешает мне и 
соседям, зафиксировать вре-
мя, заснять нарушение покоя 
на видеокамеру или сделать 
аудиозапись, сообщить, что 
приезжавший на вызов ми-
лиционер свидетель этому. С 
таким коллективным заявле-
нием обратиться в милицию. 
Словом, если хотите добиться 
справедливости, надо быть 
готовым к тому, что придётся 
потратить своё личное время 
и довести всё до логического 
конца. 

Областной закон принимал-
ся для того, чтобы люди полу-
чили возможность привлечь к 
административной ответствен-
ности нарушителей их покоя. 
Замечу, что за три года его дей-

ствия накопились поправки в 
него, в том числе и содержа-
щие порядок пере устройства 
помещений в жилых домах. 
Если граждане захотят при-
нять участие в обновлении 
нормативной правовой базы, 
то для этого нужно обратиться 
к депутату областной думы 
по своему избирательному 
округу с соответствующими 
предложениями. Депутат при-
мет их и вынесет в качестве 
законодательной инициативы 
на рассмотрение областного 
парламента.

Николай ПОПОВ: - В охра-
не общественного порядка, 
в защите конституционных 
прав граждан милиция и обще-
ственные формирования – 
союзники. Но давайте сразу 
договоримся: строго в рамках 
законодательства должны дей-
ствовать все стороны: и граж-
дане, и общественные объеди-
нения, и сотрудники милиции. 
А чтобы взаимодействие было 
более эффективным, инициа-
тивная группа жителей дома, 
члены общественного совета 
могут в данном случае обра-
титься к начальнику милиции 
общественной безопасности 
Коминтерновского района 
Владимиру Алексеевичу По-
пову или начальнику район-
ного отдела милиции Валерию 
Ивановичу Сторожеву и со-
гласовать с ними программу 
совместных действий.

Теперь по существу пред-
ложенных вопросов. Правом 
составления протокола об ад-
министративных нарушениях 
(а нарушение тишины и покоя 
граждан относится именно к 
ним) наделены только право-
охранительные органы. Жите-
ли дома, члены общественного 
совета вправе собрать заявле-

ния о действиях, нарушающих 
покой граждан в неурочное 
время, передать их участко-
вому уполномоченному или в 
дежурную часть. Если кто-то 
из жителей дома проводит 
ремонтные работы после уста-
новленного законом времени и 
на него не действуют просьбы 
потревоженных соседей, необ-
ходимо обратиться в дежурную 
часть территориального отдела 
милиции, которая работает 
круглосуточно. Уверяю вас, 
на нарушителя ночного покоя 
найдется управа. Для этого 
милиционеру совсем необяза-
тельно проникать в квартиру – 
согласно Федерального закону 
«О милиции» без согласия соб-
ственника жилья этого сделать 
нельзя. Но у нас в арсенале 
есть другие меры воздействия, 
к примеру, предупреждение, а 
чаще всего одно только присут-
ствие милиционера способно 
остановить шумных соседей.

Что касается работы участ-
кового уполномоченного, то он 
обязан регулярно проверять 
свой административный рай-
он, общаться с населением, 
вести приём граждан. В любом 
участковом пункте милиции 
должно быть расписание часов 
приёма граждан.

Таковы ответы официаль-
ных лиц на читательское пись-
мо. Проблема соблюдения 
тишины и борьба с её нару-
шителями – это не проблема 
отдельных людей, которые 
хотят отдыхать или работать в 
нормальных условиях. В доме, 
где слышны даже шорохи, 
трудно сохранить баланс инте-
ресов. Наши дома в большин-
стве своём сконструированы 
«антисоциально». Реакция 
на малейший звук - заплакал 

ребёнок или пробежал, стуча 
ножками, передвинули кресло, 
запели громко в праздничный 
день – бывает своеобразной 
и непредсказуемой. В моей 
«сталинке» с деревянными 
перекрытиями, например, дама 
бальзаковского возраста затер-
роризировала своих соседей, 
живущих этажом выше. Она 
стучала по батарее и донима-
ла их телефонными звонками 
после каждого неосторожного 
движения. 

Вторая проблема – наша 
юридическая безграмотность. 
Большинство населения не 
знает как ни о своём праве 
на тишину, так ни об обязан-
ности соблюдать её. Пробел в 
таком правовом просвещении 
мог бы восполнить участко-
вый уполномоченный – ведь 
если бы нарушители покоя 
понимали, что их действия – 
административно наказуемое 
деяние, наверное, многие бы 
десять раз подумали, прежде 
чем начинать сверлить стены 
за полночь. Беда, однако, в 
том, что участковый приходит 
в подъезд только в случае ЧП. 
На профилактические беседы 
с соседями у него нет времени. 
А жаль!

Разумной мерой стало бы 
и увеличение штрафов за на-
рушение покоя, конкретизация 
положений закона, касаю-
щихся проведения ремонтно-
строительных работ в много-
квартирных домах, или, быть 
может, разработка отдельного 
законопроекта о переустрой-
стве помещений в жилых до-
мах. В Москве, например, уста-
новлен нормативный уровень 
вибрации и шума, а ремонтные 
работы разрешены с 9 до 19 
часов. Почему бы Воронежу не 
последовать такому примеру?

И слышны в квартире даже шорохи
Продолжение темы | Из писем, пришедших после публикации «Тишины хочу, тишины…» («Коммуна» за 5 декабря 2009г.), мы выбрали одно

Мила БАЙДЕРОВА

«Если бы знал, как они это дела-
ют, то я бы себе тоже «прибомбил 
тачку». Так как сам остался без 
колес…», — жалуется на Боль-
шом Воронежском форуме некто 
под ником Cergh. И он в этом 
горе далеко не единственный. На 
интернет-портале собираются 
автовладельцы, которых уже по-
стигло несчастье под названием 
«угон», и обсуждают самые неве-
роятные способы защиты авто от 
злоумышленников.

Предлагают разное: от ком-
плекса охранных систем до пока 
еще экзотической для Воронежа 
аэрографии. Но, как справедливо 
отмечает тот же Cergh: «Хоть в 
крендель завернись — угоняют 
всё, даже 15-летние разрисованные 
аэрографией «копейки».

Старший оперуполномоченный 
Управления уголовного розыска 
ГУВД Воронежской области Алек-
сандр Литовченко подтверждает 
догадки форумцев:

- Действительно, угоняют всё. 
Если орудует профессионал, то ни-
какие, даже суперсовременные сиг-
нализации не спасут, единственное 
исключение – спутниковые охран-
ные системы. Но они пока не очень 
распространены. Есть два термина: 
кража и угон. 

Угон - это, грубо говоря, когда 
хулиганы решили покататься и 
вскрыли первую попавшуюся ма-
шину. В восьмидесяти процентах 
случаев автомобиль возвращается 
владельцу. Горе-угонщики чаще 
всего бросают надоевшую «игруш-
ку» посреди дороги, даже не пыта-
ясь скрыть следы преступления.

Действительно, Интернет пе-
стрит сообщениями вроде: «Давно 
уже стоит на одном и том же месте 
старенькая вишневая «копейка» 
со свадебными лентами. Может, 
кто терял?». 

- Несмотря на кажущуюся безо-
бидность этого вида преступлений, 
угонов совершается практически 
в полтора раза больше, чем краж, 
- продолжает свой рассказ Алек-
сандр Литовченко. - За прошедший 
год было угнано 427 машин (для 
сравнения: в 2008 году - 522).

Вторая разновидность воров-
ства автомобилей - кража. Это пре-
ступление с целью получения вы-
годы от похищенного имущества. 
Краж всегда меньше. В 2009 году 
в области было украдено 373 авто. 
Такие преступления совершаются 
профессиональными группами 
угонщиков, которые точно знают, 
какие машины им нужны, рас-
полагают налаженными рынками 
сбыта. 

- В прошлом году мы задержали 
две банды угонщиков, которые 
разбирали машины и продавали 
запчасти, в том числе и в магазинах 
Воронежа, - делится Литовченко.

Владелец автомастерской Олег 
Паюл рассказывает:

- Отличить ворованные детали 
от заводских практически не-
возможно даже профессионалу. 
Несколько лет назад была фирма 
«ДатаДот». У них был еще слоган: 
«Система ДатаДот от угона всех 
спасёт». Работали тонко. Специ-
альным невидимым раствором, 

который невозможно было ничем 
смыть, опрыскивали все детали 
машины. Потом «меченые» авто 
заносились в базу ДПС. Даже при 
разборе на запчасти можно было 
определить, кому они принадле-
жат. Но, к сожалению, эта система 
не прижилась в Воронеже. 

- Самое печальное для владель-
ца автомашины - попасть в руки 
к профессионалам, - продолжает 
Александр Литовченко. - Если 
шпану ещё может отпугнуть завы-
вающая на весь двор сигнализация, 
то опытных угонщиков ничто не 
остановит. 

Подтверждает слова старшего 
оперуполномоченного Виктор Ле-
ваков, который на своём горьком 
опыте убедился, что сигнализация 
не гарантирует защиты не только 
от угона, но даже от кражи денег 
из машины:

- Дело было около двух лет на-
зад, зимой в Юго-Западном районе. 
Решил навестить родственников. 
Подъехал к многоэтажке. Машину, 
как обычно, поставил во дворе. Ря-
дом вроде никого не было. Включил 
сигнализацию и направился в подъ-
езд. Дохожу до четвёртого этажа, 
слышу, моя двенадцатая «орёт». Я 
бегом вниз. Вижу: дверь машины 
раскрыта, пацанята уже успели от-
бежать на приличное расстояние, и 
- в разные стороны, естественно. Я к 
машине: ни магнитолы, ни барсетки. 
И это за какие-то 2-3 минуты. В ми-
лицию даже не обращался: знакомые 
сказали, что из десяти случаев один 
- раскрытый. Не стал время терять. 
Но теперь, даже если из машины на 
минуту выхожу, магнитофон сни-
маю, а барсетку - всегда с собой.

- По статистике, самыми «по-
пулярными» марками для воров 
являются отечественные, - подыто-
жил Александр Литвинов, - это 
связано с тем, что на их запчасти 
спрос больше. Хотя повторюсь: 
машина нашего производства или 
импортного — все равно украдут, 

если бросать её без присмотра во 
дворе. Лучшая противоугонная 
система на сегодняшний день - это 
охраняемая стоянка. Да вот только 
люди пока сами не обожгутся, не 
понимают этого.

Павел Мордовцев, автомоби-
лист со стажем, готов поспорить с 
этим утверждением:

- Решишь пойти в магазин на 
10 минут, и что, будешь искать 
рядом охраняемую стоянку? Даже 
звучит смешно! А терять машину 
не хочется, потому что это всегда 
тяжело, как терять любимую. Вот 
я и выработал несколько приёмов 
«антиугона».

Первое, если приходится остав-
лять свою «ласточку» в городе 
без присмотра, то я стараюсь это 
делать как можно ближе к адми-
нистративным зданиям, управам. В 
крайнем случае, к постам ДПС.

Второе, если проходится но-
чевать у друзей, а стоянки по-
близости нет, договариваюсь с 
охранниками гаражей и загоняю 
машину туда. Конечно, не самый 
надёжный способ, но все же лучше, 
чем оставлять во дворе. 

Ну и, естественно, охранная си-
стема и страховка. Я всем советую, 
у кого машина дороже 250 тысяч, 
не жадничайте - идите в страховую 
компанию.

Ну и, конечно, будьте внима-
тельнее к другим машинам. Пред-
ставьте: центр, оживлённая улица, 
эвакуатор грузит машину, которая 
«орёт» на все голоса. Вокруг бегает 
как бы хозяин. А теперь вопрос:  
сколько человек подойдут, поин-
тересуются?

Воруют даже «копейки»
Криминал | По статистике, в Воронеже похищают два автомобиля в сутки

Дора ГОРДИНА

Предыдущие были совмест-
ными – одна с сыном Алек-
сандром, тоже священником, 
другая – вместе с сыном и свя-
щенником Василием Поповым, 
а вот первая – в 1991 году – не с 
кем-нибудь, а с самим Николаем 
Рерихом! Музейщики, предста-
вившие зрителям в один день, 
в одном и том же зале работы 
таких несоизмеримых художе-
ственных величин, как знаме-
нитый Рерих и ещё мало тогда 
кому знакомый как художник 
Домусчи, исходили из общего 
для обоих ощущения связи 
природы с Творцом и человека 
с Богом. Это высокий и редкий 
дар – умение чувствовать благо-
датный мир Высшего Разума. 
Им был озарен Николай Рерих, 
а у отца Стефана – продолже-
ние его деятельности пастыря, 
его служение православной 
церкви и Богу, его высшему тво-
рению – Человеку, и единому 
на всю нашу землю Небу. Оно 
отсвечивает розоватым светом 
на русских снегах, вспыхивает 
солнцем среди осенних лесов, 
возвышается голубизной над 
куполами с детства памятных 
своим голосом церквей.

Их много на этой сугубо пер-
сональной выставке Домусчи – 
и церквей, и рек, и лесов – они 
составляют большее число из 
двухсот работ, представленных 
в этом нынешнем собрании. 
Именно они формируют со-
бой то понятие целостности 
окружающего человека мира, 
ещё не полностью искаженного 
двадцатиэтажками мегапо-
лисов, безудержным ритмом 
Рублёвского и иже с ним шоссе. 
Целостности, которую хранит 
ещё в себе русская провинция. 
Так же, как и отсутствие смя-
тения души, не зараженной 

суетной гонкой благополучия 
«здесь и сейчас» - её нет в 
портретах кисти Стефана До-
мусчи. Может, это и есть то 
главное, что заложено в самом 
названии его выставки – «Моя 
провинция».

За эти, можно считать, двад-
цать лет, что прошли с первого 
знакомства воронежцев  со 
Стефаном Домусчи, у него 
состоялось более полусотни 
выставок и у нас, в Москве – и 
в Государственной думе, и в 
Московской мэрии, и в Совете 
Федерации, и в Третьяковской 
галерее. Его знают в Липецке, 
Киеве, Минске, Саратове, да и 
в дальнем зарубежье – на Маль-
те, в Болгарии, в Германии. За-
служенный художник России 
Стефан Михайлович Домусчи 
является членом Международ-
ного художественного фонда, 
а ещё в 1991 году он был на-
граждён академиком Дмитрием 
Лихачёвым премией «За под-
вижничество в культуре».

- В вашей семье уже в трех ее 
поколениях есть священники – 
это, видимо, следование давней 
традиции? – задаю вопрос отцу 
Стефану.

- В нашей семье есть и врачи, 
и преподаватели иностранных 
языков, и внук, окончивший 
Воронежскую технологиче-
скую академию, и окончивший 
филологическую аспирантуру 
ВГУ и ныне обучающийся в 
Московской духовной ака-
демии ещё один внук – мой 
тёзка – отец Стефан. Их выбор 
– выбор взрослых людей – ни в 
коем разе не подавлялся роди-
тельским диктатом, мы должны 
воспитывать свободного в сво-
ей воле человека, достойного 
в вере и любви к Отечеству. 
Надо уважать то, что заложено 
в Человека Богом.

«Провинция» 
отца Стефана
В четвёртый раз открылась в Воронежском музее 
изобразительных искусств имени И.Н.Крамского 
выставка Заслуженного художника России священника 
из Борисоглебска митрофорного протоиерея отца 
Стефана Домусчи.

Евгения ЛЕЖАНИНА

Председатель Воронежско-
го регионального отделения 
общероссийской обществен-
ной организации «Конфедера-
ция деловых женщин России» 
Людмила Никитченко готовит 
пригласительные билеты груп-
пе детей, чьи отцы погибли в 
«горячих точках». Всех давно 
знает, потому что она и ее под-
руги дружат с ними много лет. 

- Ребята подрастают на на-
ших глазах. Решили пригласить 
их в ТЮЗ, на спектакль «Зимы 
не будет» по пьесе драматурга 
Виктора Ольшанского. Это 
будет семейный поход, вместе 
с родителями, бабушками, де-
душками, - рассказывает она. 
– Мягкие игрушки подарим, 
стол со сладостями организуем, 
как всегда. Ребята рады внима-
нию – семьям без отцов трудно 
живется.

В таких вот поступках – вся 
Людмила Владимировна и ее 
подруги по Конфедерации. 
Они и сами за 15 лет (юбилей 
отметили в декабре минувшего 
года) стали неразлучными. 

А начиналось их движение в 
непростые годы середины 90-х. 
Кто помнит, на полках магази-
нов даже баночек с кильками в 
томатном соусе не было. А они 
мечтали об изобилии в  витри-
нах товаров и продуктов, о хо-
рошей жизни и упорно искали 
свои ниши в бизнесе, чтобы 
приблизить ту пору. 

Все секторы, приносящие 
скорую прибыль, захвати-
ли мужчины. На женщин-
предпринимательниц в 90-х 
годах даже во властных кабине-
тах смотрели в лучшем случае 
с изумлением: «А вам-то что на 
этом поле искать? Не женское 
это дело…». Через три-четыре 
года о них заговорили с уваже-
нием. Светлана Долгова, очень 
женственная, внешне мягкая 
и домашняя, взялась за чисто 
«мужской» бизнес – стала ге-
неральным директором ООО 
ТД «Воронежтермоизоляция», 
кандидат филологических наук 
Елена Киктева открыла первую 
школу  «Интерлингва» - те-
перь это сеть образовательных 
учреждений, обучающих ан-
глийскому языку с примене-
нием уникальной методики ли-
пецкого профессора-методиста 
Ефима Пассова. Людмила По-
пова – директор Фонда «Центр 
духовного возрождения» – за-
нимается издательской дея-
тельностью. Ольга Мощенко –  
Заслуженный фермер России, 
генеральный директор торго-
вых центров «Проселки» и «Ат-
лант». Людмила Бабушкина – 
руководитель переселенческой 
организации «Россошанка». 
Надежда Лапинская открыла 
Дом моды и сеть магазиннов 
«Таит» и так далее. 

Бизнес у каждой из них по-
степенно расширялся, не без 
труда и слез, конечно, которые 
и выливали порой у подруг на 
плече: кто еще поймет, даст 
разумный совет и выручит в 
случае чего? Но ни одна из них 
не превратилась в холодно-
отстраненную бизнес-леди по 

западному образцу. Особенно 
активно на первых порах по-
могали начинать собственное 
дело безработным женщинам. 
Делились опытом, открывали 
рабочие места, приглашая за-
нять вакансии многодетным, 
одиноким мамам, и их обучали 
азам предпринимательства. 
Лучшим примером и доказа-
тельством, что женщины – не 
слабый пол, служили выстав-
ки продукции на ярмарках 
вакансий. 

Были и обучающие между-
народные и всероссийские 
семинары, и конференции, 
и благотворительные акции, 
и поездки за рубеж для по-
иска ответа на неизбежные в 
новом деле вопросы. А ближе 
всего сроднились с такими же 
предпринимательницами из 
Липецка. В Воронеже – Конфе-
дерация, там – женский  клуб, и 
проблемы одни и те же. Стали 
ездить друг к другу в гости. 

Воронежские женщины – 
натуры эмоциональные, сер-
дечные. Близко к сердцу вос-
приняли не только боль семей, 
потерявших  кормильцев на 
войне. В центре их постоянно-
го внимания – интернаты для 
детей, многодетные родители. 
А когда потрясенная Россия 
увидела военную экспансию 
Грузии  не в кадрах фантасти-
ческого фильма, а воочию, в 
Осетии, подруги Никитченко 
первыми бросились собирать 
гуманитарную помощь, чтобы 
отправить груз пострадавшим. 
Это не было приказом, а шло от 
сердца к сердцу. 

Позиция воронежских чле-
нов Конфедерации не осталась 
незаметной. Стали приглашать 
в столицу. Прислушивать-
ся к их мнению. В активную 
фазу кризиса они приняли 
участие в организованном 
Российской Общественной 
пала той и Международным 
общественно-экономическим 
сообществом женщин социаль-
но-экономическом форуме 
«Женское предприниматель-
ство в  условиях кризиса: 
поиски решений». Сразу же 
провели «круглый стол» по 
этой теме в Воронеже. Со-
циологические исследования, 
проведенные межвузовским 
рекламно-маркетинговым 
центром «Формула успеха» 
Ольги Олейниковой (тоже чле-
ном Конфедерации), выявили 
серьезные проблемы в про-
фессиональной ориентации 
молодежи, информационной 
поддержке профессиональных 
училищ, способах привлечения 
на предприятия области моло-
дых специалистов. Исследова-
ния легли в основу программы 
«Новые кадры – новой Рос-
сии». Ее цель – формирование 
у молодежи ответственности 
за будущее области и страны, 
привлекательности профессий, 
остро востребованных в регио-
не. Олейникова удостоилась 
правительственного гранта.

К юбилею правительство 
области отметило Людмилу 
Никитченко и ее подруг по-
четными наградами.

Сильные 
слабые 
женщины
Дата | Воронежскому региональному 
сообществу бизнес-леди – 15 лет

Портреты работы Стефана Домусчи.

Автовладелец, береги и «копейку»!
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ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер торгов 038) 1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственный контракт 
на оказание услуг по проведению дезинфекционных мероприятий в очагах инфекционных заболеваний на территории Воронежской области.2. Торги проводит: уполномоченный 
орган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации торгов Воронежской области. место нахождения: г. Воронеж, ул. карла маркса, 80.Почтовый 
адрес: 394036, г. Воронеж, ул. карла маркса, 80.адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-05-81.контактное лицо: Дудецкая Тамара 
Васильевна.3. Государственный заказчик: департамент здравоохранения Воронежской области. место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 5.Почтовый адрес: 394000,  г. Во-
ронеж, ул. Никитинская, 5.адрес электронной почты: office@oblzdrav.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 51-98-42.контактное лицо: киселев Дмитрий Юрьевич.4. Предмет 
государственного контракта. Объём оказываемых услуг. место оказания услуг. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота).Предмет государственного контракта: оказание 
услуг по проведению дезинфекционных мероприятий в очагах инфекционных заболеваний на территории Воронежской области.

№         
п/п Наименование оказываемых услуг (виды дезинфекции) Объем оказы-

ваемых услуг, ед.
место 

оказания услуг
Начальная (максималь-

ная) цена контракта, руб.

1 Заключительная дезинфекция в очаге инфекционного заболевания (1 очаг 40 кв.м) 4000 г. Воронеж  
и Воронежская 

область
5 997 648,002 Дезинфекция постельных принадлежностей в станционарной дезкамере (100 кг) 1000

3 Дезинфекция постельных принадлежностей в передвижной дезкамере (1 загрузка в камеру) 580

5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе: документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. карла 
маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании пись-
менного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение 
двух рабочих дней после получения такого запроса. Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.zakaz.govvrn.ru. В случае направления документации 
об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.6. место, 
дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе: рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 10 часов  00 минут  
02 марта 2010 г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. карла маркса, 80.7. место, дата и время проведения аукциона: аукцион будет проводиться уполномоченным 
органом  09 марта 2010г.  в 15  часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. карла маркса, 80.8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим оказание 
услуг учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

Организатор торгов (ОТ) – конкурсный управляющий  
ООО Агрофирма «ЛУЧ» Потытняков.О.А. (394088,  

г. Воронеж, а/я 44, olegnarn@ mail.ru т. (4732)288277), 

извещает о повторном проведении аукциона, открытого 
по форме подачи заявок и предложений о цене 

Имущество расположено: Воронежская обл., Новоусманский 
район,с.Орлово.

Имущество, перечисленное в таблице лот№1, является за-
логовым имуществом. Перечень имущества и условия торгов 
указаны в газете «Коммерсант» от 26.12.2009г. №243, номер объ-
явления 36-0002101  и в газете «Коммуна» от 19.12.09г. Начальная 
цена лота №1 равна 5638877 рублей. Задаток перечисляется до 
20.03.2010г.

Торги состоятся 22.03.2010г. в 12.00 по адресу: г. Воронеж, 
ул.Челюскинцев,149 (в помещении банка, рядом с охраной). Доп. 
информация предоставляется по адресу приема заявок и по тел. 
(4732) 288277. (Цена указана на момент публикации).

П.И.Мартынов родил-
ся 22 августа 1925 года в 
аннинском селе Старая 
Чигла, где рано начал 
трудиться. Он участник 
Великой Отечественной 
войны, был ранен в бою. 
В послевоенное время 
находился на комсомоль-
ской и партийной работе, 
а в конце шестидесятых 
годов перешёл на работу 
в редакцию аннинской 
газеты, где быстро прошёл 
путь от рядового сотруд-
ника до редактора. Будучи 
редактором этого издания, 
сумел вывести его в число 

лучших в области. Затем 
работал заведующим сек-
тором печати Воронеж-
ского обкома КПСС, мно-
го сил и внимания уделял 
работе с журналистскими 
кадрами. Перед уходом 
на заслуженный отдых 
руководил Воронежским 
обкомом профсоюза ра-
ботников культуры.

П.И.Мартынов был 
человеком доброго нрава, 
справедливым, внима-
тельным к людям, помог 
многим начинающим жур-
налистам обрести достой-
ное место в профессии.

Правление от име-
ни всей журналистской 
общественности обла-
сти выражает глубокое 
соболезнование родным 
и близким покойного и 
разделяет с ними горечь 
невосполнимой утраты.

Коллектив редакции газеты «Ком-
муна» глубоко скорбит по поводу 
кончины Мартынова Павла Ивановича 
и выражает семье покойного свои 
глубокие, от самого сердца идущие со-
болезнования.

* * *
Администрация Аннинского муни-

ципального района и Аннинское зем-
лячество в Воронеже глубоко скорбят 
по поводу кончины нашего земляка, 
активного участника многих добрых 
дел на благо аннинской земли Мар-
тынова Павла Ивановича, и выражают 
глубокое соболезнование его родным 
и близким.

* * *
Коллектив редакции газеты «Аннин-

ские вести» с острой болью воспринял 
известие о кончине Мартынова Павла 
Ивановича, бывшего редактора этой 
газеты, и шлёт родным и близким по-
койного глубокие соболезнования.

мартынов павел иванович
Правление Союза журналистов Воронежской области  

с прискорбием извещает о том, что в минувшую субботу 
скончался член нашего творческого Союза, ветеран 

Великой Отечественной войны и ветеран воронежской 
печати МАРТЫНОВ Павел Иванович.

Театр
5 февраля в театре драмы им. Алексея Кольцова со-

стоялась премьера спектакля «Отель «Беверли Хиллз» 
по пьесе Нила Саймона «Калифорнийская сюита» в 
постановке Игоря Селина. На просмотр пришли гу-
бернатор Алексей Гордеев с супругой Татьяной. Для 
воронежских театралов это стало поводом к тому, чтобы 
расспросить главу области о планах в отношении «храма 
искусства» и его труппы.

Алексей Гордеев сообщил о том, что принято решение 
по кандидатуре нового художественного руководителя 
драмтеатра:

- Мы пригласили Владимира Петрова, известного 
режиссера, имеющего опыт работы в нескольких теа-
трах. Уверен, он сможет привнести свежую и интерес-
ную струю в театральную жизнь города. Впрочем, ему 
предстоит попробовать себя не только в роли главного 
режиссера театра, но и контролера реставрации старо-
го здания. Мы хотим, чтобы оно было современным, с 
интересными архитектурными решениями. И ставим 
задачу – открыть его в сентябре следующего года - ко 
Дню города, сделав подарок всем воронежцам.

Сам Владимир Петров отметил, что пока присматри-
вается к коллективу, но уже увидел в нем масштабных 
актеров. «Сейчас я присматриваюсь к труппе, а она – ко 
мне. Посмотрим, насколько мы окажемся нужны друг 
другу», - признался он.

С премьерой и с новым главным!

По «Дону» 
гулял  
курьер 
Криминал | На 
трассе М4 задержана 
машина с героином 
Юрий Голубь

Недавно «Коммуна» со-
общила о том, что сотрудни-
ки Управления федеральной 
службы РФ по контролю за 
оборотом наркотиков по Во-
ронежской области пресекли 
деятельность организованной 
преступной группы, ввозив-
шей из Санкт-Петербурга в 
Воронеж опасный наркотик 
метамфетамин. Между тем 
на днях стало известно о за-
держании участников ещё 
одной банды наркоторговцев, 
наладивших канал поставки 
героина. 

В поле зрения наркоконтро-
ля преступная группа попала 
ещё в начале 2008 года. Нар-
кокурьеры действовали очень 
осторожно: для раскрытия их 
деятельности сотрудникам 
УФСКН пришлось прове-
сти долгую и кропотливую 
работу. В итоге 28 января на 
трассе «Дон» был остановлен 
автомобиль, при досмотре ко-
торого обнаружился тайник. 
В нём оказалось более полу-
тора килограммов героина и 
более ста граммов метадона 
– редкого и самого дорогого 
в нашей области наркотика. 
Использовавшийся до не-
давнего времени для лечения 
героиновых наркоманов, он 
вызывает не менее стойкую 
зависимость. Метадоновая 
наркомания вызывает при-
бавление в весе, отёки рук и 
ног, гепатит, цирроз печени, 
нарушение работы лёгких. 

Б ы л и  з а д е р ж а н ы  д в о е 
наркокурьеров. Сотрудники 
УФСКН проводят оперативно-
следственные мероприятия 
для доказательства их вины и 
поимки подельников.

Как сообщают в ведомстве, 
в прошлом году на территории 
области было зарегистрирова-
но 852 преступления, связан-
ных с незаконным оборотом 
наркотиков, 687 было раскры-
то. Совместно с сотрудниками 
пограничной службы УФСБ 
и таможенных органов было 
раскрыто 7 преступлений, свя-
занных с контрабандой нар-
котиков. К уголовной ответ-
ственности были привлечены 
419 наркоторговцев, изъято 
382 килограмма наркотиче-
ских средств и психотропных 
веществ. Сотрудники службы 
ликвидировали 102 наркопри-
тона. 

Уже есть первые результаты 
работы по выявлению запре-
щённых в январе курительных 
смесей: заведено одно уголов-
ное дело. 

 Владимир Петров 
Родился 17 октября 1946 г. в 

Киеве. Окончил Киевский государ-
ственный институт театрального 
искусства в 1972 году актерский 
факультет (мастерская Л. Олей-
никова), а в 1979 году — режиссер-
ский (мастерская В. Судьина). 

Работал актером и режиссером 
в Харьковском театре им. Т. Г. Шев-
ченко и Рижском театре русской 
драмы. Был главным режиссером 
в Севастополе (Театр имени А. В. Лу-
начарского), Киеве (Академический 
театр имени Л. Украинки), Омске 
(Академический театр драмы). 

Сыграл Каренина («Живой 
труп»), Глумова («На всякого му-
дреца довольно простоты»), Князя 
Серпуховского («История лоша-
ди»), Тригорина («Чайка»), Мэкки 
Ножа («Трехгрошовая опера»), 
Вершинина («Три сестры»). 

Поставил свыше 50 спектаклей, 
среди которых: «Все хорошо, что 
хорошо кончается» У. Шекспи-
ра, «Женя, Женечка и Катюша» 

Б. Окуджавы, «Проводим экспе-
римент» А. Черных и М. Захарова, 
«Собачье сердце» М. Булгакова, 
«Театр М. Фрейн», «Натуральное 
хозяйство в Шамбале» А. Шипенко, 
«Женщина в песках» Кобо Абэ.

Заслуженный деятель искусств 
РФ, лауреат премии «Золотая 
маска».

Сергей льВоВ
Фото автора

После длительной рестав-
рации вновь принимает гостей 
музей природы Воронежского 
государственного природного 
биосферного заповедника. И 
первыми посетителями стала 
детвора Графского противо-
туберкулёзного санатория и 
ребята из малообеспеченных и 
неблагополучных семей. 

Их провели по нескольким 
залам, подробно рассказали 
об обитателях флоры и фауны 
заповедника. Побывали они 
и в бобровом питомнике – 
единственном в Европе. Здесь 
сегодня разводят в неволе 
речных бобров разной масти. 
Экскурсию в заповедник ор-
ганизовал территориальный 
отдел посёлка Краснолесный. 
А саму реконструкцию музея 
удалось ускорить благодаря 
активности губернатора Во-
ронежской области Алексея 
Гордеева и нового руководства 
заповедника. 

Тайны заповедника                                                     

контрольные экземпляры с публикациями  
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 390088. Ул.Комиссаржевской, 4а;  ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

По расцЕНКам «КоммУНы»

«ЛИПЕцКая гаЗЕТа»
«орЛоВсКая ПраВда» 

«ТамбоВсКая жИЗНь» 
«ВоЛьНая КУбаНь»

Краснодарский край

вы можете сделать заявку на размещение 
рекламы 

в газетах:

«ФаКТ» г. брянск

Реклама

В редакции газеты

ответы на сканворд от 6 февраля

Наша «КоммУНа» ЕсТь В сИсТЕмЕ

Первые торги ООО Агрофирма «ЛУЧ», назначенные на 29.01.2010г., не сОстОяЛись  
Имущество расположено: Воронежская обл., Новоусманский р-н, с.Орлово.

Лот №1 – (газета «Коммерсант» от 26.12.09г. , объявление №36-0002101),  
начальная цена – 6265418руб. (Цена указана на момент публикации).
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КалендариКи на 2010 год
редакцией газеты «Коммуна» – издателем большинства  

современных наборов открыток с видами Воронежа – выпущены  
календарики на 2010 год.

На них представлены следующие виды Воронежа: памятники императору 
Петру I, писателям И.Бунину, А.Платонову, поэтам А.Пушкину, А.Кольцову, 
И.Никитину, С.Есенину, В.Высоцкому, генералу армии И.Черняховскому, 
основателю хора М.Пятницкому; храмы Ксении Петербургской, Покровский, 
Свято-Воскресенский, Ильинский, Успенский, Никольский, Успенская 
Адмиралтейская церковь; скульптурные композиции «Белый Бим Черное 
ухо», «Котенок с улицы Лизюкова», «Незнакомка»; вечерние виды Воронежа; 
новостройки областного центра.

Календарики можно приобрести в магазине «библиосфера» (пр.революции),  
редакции газеты «Коммуна» (пн.-сб., с 9.00 до 18.00). Справки по тел. 39-00-87.
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